

ナルク
NALC

特定非営利活動法人
ニッポン・アクティブライフ・クラブ
事務局:大阪市中央区常盤町2-1-8 FGビル大阪 〒540-0028
電話06-6941-5448(代表) FAX06-6941-5130

ホームページ <http://nalc.jp>
Eメール編集室:kaiho@nalc.jp

毎月1回
10日発行

季の輝き

冬の嵐山

写真・小田輝夫

このたびは、受講
の機会を与えていた
だとき、ありがとうございました。
格に満たないのでは
ないかと不安を抱き
ながら参加したので
すが、本部の皆様や
受講者の方々の温か
い受け入れに、実家
に帰ったようなホッ
ト感で、研修に溶け
込むことができまし
た。

神野会長の「ナル
ク総論」では、開口
一番、「72歳はナル
クでは若者である」

このたびは、受講
の機会を与えていた
だとき、ありがとうございました。
格に満たないのでは
ないかと不安を抱き
ながら参加したので
すが、本部の皆様や
受講者の方々の温か
い受け入れに、実家
に帰ったようなホッ
ト感で、研修に溶け
込むことができまし
た。

また、「はちのへ」
の活動を紹介してい
ただき、足元に宝物
拠点の研修テーマに
研さんを積み、信頼
を得て、結果と痛
感しました。今後、
大変に嬉しいこと
があることに気付か
せていただき、自分
たちで活動を工夫
し、大切にしていく
ことが大事だと痛感
しました。

は、皆さん旧知のご
とく心を一つにする
ことができるました。
また、一つ一つに懇
切丁寧な回答をいた
だき、本当に会員を
大切にしていること
を心強く感じまし
た。

「リーダーは、寝
ても覚めても会のこ
とを考えていなければ
ならない」と前会
長が言われたそうで
す。しかし、そこには
達するには難しいと
思いますが、活動の
楽しみも紹介しながら、細やかな働きか
けをしていきたいと
思っています。

課題であった会員
増のヒントは、足も
とにあつたことに気
が付きました。本部
および全国のナルク
の皆さんにお会い
ました。心通う活
動を織密に継続し、
ナルクの将来に
対する不安は一掃で
きました。

NPO法人ナルクの
組織として考えたと
き、リーダーは本来
のボランティア活動
と収益事業の両面か
ら考へる必要があ
ります。

役員のなり手がない
ために心に残ったこと
ができたことに感謝
します。

各務原拠点
曾我 满

神野会長はじめ本
部の講師陣の分かり
やすい講義に引きこ
まれ、盛りだくさん
化し、有意義な研修
ができるところに感謝
します。

現状のナルクが「原
点、基本を忘れてい
ないか」という問題
提起を受けて、自分
のナルク理念に照ら
し直さなければいけ
ないと感じた。

そのためにも、こ
の講演で求められた
リーダーとしての条
件をもう一度心して
振り返り、理念の再
確認、ナルクに対する
情熱、知識の習得
など、なかなかできな
い課題も多いが、感
謝の意を再認識でき、
気張らず活動し、樂
しいナルクを作り、
多くの人をお誘いし
たいと思いました。

「楽しいナルクで
ある」と再三強
調され、会員同士の
親睦を促す同好会の
意味を再認識でき、
多くの人をお誘いし
たいと思いました。
たとえば、高齢者の
後期高齢者と、肩身
の狭い思いをしてい
ましたが、高齢者の
ために、自分の磨きと
私自身が支える立場
になること、そのた
めに、自分の磨きと
信頼を得る器になる
ことなど、日々の感
じていたことを整理
していくことを整理
していました。今後、
の活動の支えになり
ました。

このたびは、受講
の機会を与えていた
だとき、ありがとうございました。
格に満たないのでは
ないかと不安を抱き
ながら参加したので
すが、本部の皆様や
受講者の方々の温か
い受け入れに、実家
に帰ったようなホッ
ト感で、研修に溶け
込むことができまし
た。

はちのへ拠点
宮野竹子



1月号既報の通り、拠点リーダー養成講座は昨年の11月、大阪産業創造館（大阪市）で実施されたが、例年にも遅くなる成果を上げて終了することができた。参加した26人の受講者を代表して、6人が講座に寄せる熱い思いを語ってくれた。



全国から集まった26人の精銳

②しっかりした本
部組織があるおかげ
で、各拠点が安心し
て活動できているこ
とを実感した。

高畠名誉会長が設
立以来掲げてきた理
念を大切に、まとま
りの講義がナルク活
動を理論的に解明
して活動できているこ
とを実感した。

本部の役員の皆さん
から受けた、一つ一
つの講義がナルク活
動を理論的に解明
して、これから活動
を進めていく大きな
後ろ盾となつた思い
で、自分にとって中
身の濃い充実した養
成講座となつた。

神野会長の「ナル
ク総論」の基調講演
では、名譽会長から
引き続き徹底議論の
中から作り上げてき

またナルクの現状
をきめ細かく分析し
て問題提起していた
とき、自分の拠点と
も比較しながら、こ
れから取り組まなければ
いけない課題について
具体的に理解するこ
とができる。自分の拠
点の地域性に合わせ
た取り組みにできる
よう考えてみようと思
っている。



枚方拠点 青木宏平

役員のなり手がない
ために心に残ったこと
ができたことに感謝
します。

★ナルク(NALC)はNPO法人ニッポン・アクティブライフ・クラブが発行する情報誌です。我々は高齢者の声の代弁者として質の高い情報を発信します。

